
市豫剧团团长

金不换：

做大做强

牛派艺术

这张文化名片

“文化是一个城

市的灵魂和名片，也

是一个城市的气质和

内 涵 的 重 要 表 现 形

式， 我市历史文化悠

久，文化底蕴丰厚，发

展文化事业和文化产

业有着很好的基础和

条件。 魏小东市长在

《政府工作报告》中提

出的制订实施文化产

业发展三年规划，推

进一批文化产业重大

项 目 ， 非 常 振 奋 人

心。 ”3 月 1 日，市人

大常委会委员、 鹤壁

市豫剧团团长金不换

在接受记者采访时对

记者说。

金不换说， 发展

文化事业就要切实把

握市委提出的“持续

创优势，提升促发展”

的工作总基调， 出台

一 系 列 保 护 文 化 遗

产， 发展文化产业的

政策和措施， 着力将

我市独有的文化打造

成我市对外宣传的一

张名片。 牛派艺术是

我市的自主品牌，应

该把这一独有的文化

宣传好，提高知名度。

把我市的文化和旅游

结合起来， 做大做强

文化旅游产业。

“今年 5 月份，我

们豫剧团将代表河南

省、 鹤壁市去台湾演

出，这样可以走出去，

让更多的人了解牛派

艺术， 让全国了解鹤

壁， 做大做强鹤壁这

张文化名片。 ”金不换

说。

天海集团董事长王来生：

加大龙头企业引进力度

“我市电子产业发展的聚群效应还不明

显，龙头企业目前还比较少。 我们应加大一些

龙头企业的引进，扩大产业的辐射范围，带动

相关行业的发展，产生较强的集群效应。 ”3 月

2 日，天海集团董事长王来生在接受记者采访

时说。

王来生告诉记者， 目前我市电子产业发

展取得了很大成绩， 但资产超亿元的企业寥

若晨星， 除了天海集团和去年引进的深圳航

盛电子可以作为龙头企业以外， 没有别的具

有辐射效应、 能起到带动引领作用的龙头企

业，这是我市电子产业发展的一个短板。

如何解决我市电子发展的困境， 王来生

说：“一方面我们继续用以商招商的办法吸引

外省市企业的入驻， 利用现在的企业品牌如

天海、航盛等招商，借以形成产业集群。 另一

方面要加大对龙头企业尤其是辐射面宽的企

业的引进， 这对于形成产业集群会有很强的

带动作用。 ”

□

晨报记者 李丹丹
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华韵投资管理股份有限公司

总裁吴保印：

争先创优提品位

“鹤壁是个快速发展的城市， 房地产行业

未来的扩展空间很大，不少房地产企业入驻鹤

壁，为鹤壁房地产开发创造了契机。”市九届人

大代表、华韵投资管理股份有限公司总裁吴保

印在接受记者采访时说。

吴保印说，房地产企业要满足老百姓的基

本消费需要，向舒适型、环境功能型发展，为老

百姓创造舒适的居住环境。围绕市委市政府提

出的“持续创优势，提升促发展”的总体思路，

他们要通过各项战略合作，引进先进地市的人

才、经验，为鹤壁房地产产品的品位整体提升

发挥作用。 对于企业来说，“持续创优势”就是

要把目标纳入到一个长期规划的范围内，制订

一个切实可行的目标， 并围绕这个目标来努

力。

吴保印说，他们今明两年设定的目标就是

要争先创优， 争取步入鹤壁地产业前三甲，多

拿几个第一：从规划、设计，到后期服务管理，

要争创第一，规模要达到第一，销售容量也要

达到第一。

淇滨区上峪乡党委书记马红光：

加大淇河环境保护整治力度

“淇河流经上峪乡八个行政村，绵延十七公

里，点多线长，魏市长在今年的工作报告中专门

提出来要切实加强淇河保护工作， 保护淇河，我

们责无旁贷。”3 月 2 日，市人大代表、淇滨区上峪

乡党委书记马红光接受记者采访时说。

马红光说，上峪乡位于淇河中段，鹤壁境内淇

河的三分之一都在上峪乡境内。 近些年，农家乐饭

店发展火热，由于缺乏规范和管理，沿线群众在经

营饭店期间乱搭乱建， 往淇河中乱排乱放生活垃

圾，给淇河的环境保护工作带来了很多难题。 要解

决这一问题， 一方面需要在安抚群众抵触情绪的

基础上逐步规范农家乐饭店的经营。 另一方面需

要根据实际， 针对整个淇河流域制订开发与保护

规划，划定具体的开发河段和开发禁区。

如何落实鹤壁境内的淇河保护工作，马红光

说：“首先要加强淇河流域村民的宣传教育，使保

护淇河的理念深入人心；其次要切实加大对沿线

村民乱搭乱建、乱排乱放等破坏淇河环境行为的

整治打击力度；另外，要抓住春季植树造林的有

利时机，切实加强淇河流域林业生态建设。 ”

淇滨区大河涧乡党委书记刘翠凤：

发展产业园区 提升生态旅游

“围绕市委确立的‘持续创优势，提升促发

展’的工作基调，大河涧乡要结合自身实际情况，

把项目建设和招商引资作为工作的重点。 ”市人

大代表、大河涧乡党委书记刘翠凤接受记者采访

时说。

“持续创优势，就是要持续发展大河涧乡的

产业优势，围绕宝山工业区的发展，积极开展借

企招商、借人招商、借会招商项目引进工作。 提升

促发展，意味着在注重经济发展的同时还要加强

生态建设， 要加强对化工企业周边的绿化工作，

保护工业区周边的生态环境，还要利用大河涧乡

的自然资源，发展生态旅游业。 ”刘翠凤告诉记

者。

“在着力发展工业园区建设的同时，也要将

其打造成为集休闲度假游和健身娱乐游为一体

的旅游胜地。 ”刘翠凤说。

市文化新闻出版局局长陈高潮：

深化文化改革 促进文化大发展大繁荣

“2012 年市委确定的工作总基调是‘持续

创优势，提升促发展’，我们要按照市委的总体

部署，结合大新区建设，把文化产业推向新的

发展。 ”3 月 1 日，市文化新闻出版局局长陈高

潮在接受记者采访时说。

陈高潮说，作为文化战线的工作者，应该

认真领会“持续创优势，提升促发展”这十字方

针， 按照市委制订的文化产业发展三年规划，

积极构建现代文化产业体系，培育特色文化品

牌，深化文化改革创新，促进文化大发展大繁

荣。

“2011 年，政府加大了对公益性文化事业

的投入，加快了重大文体设施建设，完善了市、

县、乡、村公共文化设施和服务网络，着力打造

具有我市特色的淇水诗苑等主题公园，彰显我

市源远流长的人文底蕴。 今年，我市要以大运

河申遗为契机，加快文化改革步伐，促进文化

发展， 着力优化公共文化产品和服务供给，深

入实施公共文化惠民工程，活跃市民精神文化

生活，提升人民群众文化生活品质。 ”陈高潮

说。

淇滨区人大常委会副主任常文君：

全力推进9+1 工程建设

“今年我们将以新的精神面貌，带头落实

市委、市政府关于加快两个构建、实现率先崛

起的工作部署。 就南部片区来说，我们要强势

推进，建成项目抓入驻，在建项目抓进度，储

备土地抓招商，全面开工，全面建设。 ”3 月 2

日， 淇滨区人大常委会副主任常文君接受记

者采访时说。

常文君说， 今年将全力推进 9+1 工程建

设；全力推进招商引资，推进项目签约入驻 ；

高标准建设十大建筑门前步行休闲景观带，

确保与 9+1 工程同步竣工投入使用， 打造南

部片区新亮点； 全力推进淇水乐园建设，6 月

底前完善红色飘带步道， 完善水面、 音乐喷

泉、灯光等设施的管理；全力推进基础设施建

设，结合建设进度和实际需要，全面推进高铁

广场建设，确保按期投入使用；8 月底前，完成

朝歌路等 10 条路段污水管网的建设；10 月底

前，完成漓江路西段等路段的建设。 同时，加

快配套设施建设。

“我们将强化大局意识、品位保障 ，科学

组织、推进每个大厦的施工计划，实施台账管

理，明确责任人和保障措施等，保证整体目标

的实现。 ”常文君说。

鹤壁国家经济技术开发区工委书记、管委主任樊举格：

坚持“五个提升” 力促重点突破

“我们要紧紧围绕‘持续创优势 、提升促发

展’的总基调，坚持‘定位提升、产业提升、功能提

升、环境提升、形象提升’，在提升中创造优势，强

力推进电子信息产业基地和‘中国镁谷’建设，力

争使我市两大主导产业真正在河南成支撑、在全

国有特色。 ”3 月 2 日，市人大代表、鹤壁国家经济

技术开发区工委书记、管委主任樊举格说。

樊举格说，具体来说，一是抓住全省产业集

聚区规划调整的有利时机，做好总体规划的修编

工作，把规划作为理清思路、确定方向、争取支

持、谋划招商，提高资源配置效率的关键，做到谋

划工作到位、基础先行到位。 二是以争取国家产

业转移示范区为载体，围绕两大主导产业，加大

与中远集团、 中航科技、TCL 集团等企业的对接

力度，力争今年重点招商引资工作取得实质性突

破。 三是抓住开春后项目建设有利时机，迅速掀

起项目建设新高潮。 四是加大基础设施和配套服

务设施建设力度，同步推进招商引资、项目建设

与城市发展，拓展项目发展空间，提高园区建设

层次和水平。

□

晨报见习记者 马芳 席适之

□

晨报记者 李丹丹

山城区长风中路街道办事处党工委书记温树民：

围绕两园两城建设 开创山城美好未来

“围绕市委市政府提出‘持续创优势、提升促

发展’的总基调，按照高起点规划、高标准建设、高

水平管理的工作要求， 山城区的建设工作必将做

得越来越好。 ”市人大代表、山城区长风中路街道

办事处党工委书记温树民在接受记者采访时说。

“要贯彻‘持续创优势’，山城区的建设与发

展就要坚定地围绕石林工业园区建设、煤化工业

园区建设、石林新城建设和老城区改造而展开。 ”

温树民说，山城区是我市的老工业基地，煤化工

业园区前景广阔、后劲十足；陶瓷园工业园区是

劳动密集型企业， 可以最大限度地安置产业工

人；石林新城的建设可以更好地节约土地，服务

园区；山城区改造已经进行了 3 年，棚户区改造

让城区变亮丽了，百姓得到了实惠。

“提升促发展，就是不单单局限在对沿街楼

房的改造上， 还要进一步加强道路的设施建设、

城市框架搭建、居民娱乐场所的建设，全面提升

城市品位。 ”温树民说，目前山城区的改造将向纵

深发展，已经步入深水区，如何集约土地、盘活土

地，将会成为今后工作的重点和难点。 有政策的

支持，有百姓的拥护，他相信这项工作必能做得

更好。

□

晨报见习记者 席适之
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晨报见习记者 马芳
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晨报记者 渠稳
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